
 Compte Rendu CONSEIL D’ÉCOLE 7 novembre 2024
Présents

Représentants des parents
DENIS Coline
DAVID Pauline
JALENQUES Lucie
STRUB Guillaume
SEVENO Solène
BAZIN Martin
RIANT Malika
GUGUEN Xavier

Représentants de la mairie :
LUCAS Corinne
PENHOUET Michel (maire)

Équipe enseignante

RAYMOND Myriam
ROBERT Julien
VISONNEAU  Marion
GOUIS Virginie
LEROUX Xavier
JANNORAY Isabelle
BLU Cécile
CHEVAL Sophie
PINTO Hervé

DDEN :
Daniel HOURMAN

Excusés

Représentants des parents
SIOU Virginie
MAILLARD Yann – Malo
BRIERE DE LA HOSSERAYE Agnès
BERTHET Aurélie
COUNY Gwénaëlle

Équipe enseignante
CAMPERGUE François
MARANDIN Corinne
FLAVIGNY Maxime

Représentants de la mairie :
MARTINEAU Samuel
Inspectrice de l'éducation nationale :
 MISMAQUE Christine

Accueil des nouveaux arrivants, présentation, répartition par classes

Ordre du jour
1 -Point rentrée
2 -Présentation et adoption du règlement intérieur
3 -Projets et perspectives année 2024-25
4 -Services municipaux, comptes
5 –Divers

1 -Point rentrée
La situation de l'école :
- Effectifs :  209 élèves inscrits au 18 septembre 2024 (date officielle d'observation base-élèves) : 
contre 239 élèves inscrits en septembre 2023, 219 en septembre 2022. 

jours PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

Raymond Myriam Bourel Cindy LMJV 22 22

Robert Julien Collet Juliana LMJV 27 27

Visonneau Marion Repessé Anne LMJV 22 22

Marandin Corinne
Campergue 
François

LMJ 20 20

Gouis Virginie Cheval Sophie MJV 6 16 22

Flavigny Maxime Pinto Hervé TP 8 15 23

Leroux Xavier TP 16 10 24

Jannoray Isabelle Cheval Sophie LMJ 20 5 24

Blu Cécile Cheval Sophie LMV 26 25

209

Monsieur Pinto explique que le nombre d’élèves inscrits est en baisse et peut laisser envisager une 
fermeture de classe l’année scolaire prochaine. Monsieur le maire souligne la perte démographique. 
- Équipe  11 enseignants pour 9 classes.



- Élections : 13 candidats, participation : 129 votants pour 300 inscrits contre 94 votants sur 304 
inscrits soit un taux de participation de 43 % contre 30,42 %  (19, 54 % il y a deux ans)
Bilan très positif. 

- Réunion de rentrée de l'Ape : 15 familles puis 13. Plus de familles que d’habitude, c’est 
encourageant. 

2 -Présentation et adoption du règlement intérieur  
Issu du règlement intérieur départemental, charte de la Laïcité  annexée: Règlement adopté. 
Il sera diffusé pour signature des parents semaine 46. Doublon mail par classe.

3 -Projets et perspectives année 2024-25 
Projet d'école valable pour 5 ans     :  
Œuvrer pour former des élèves responsables et acteurs de leurs apprentissages
Objectif pédagogique qui en découle :
Accompagner les élèves dans la construction de leur savoir, savoir-faire et savoir-être

Actions :
Inventaire de la biodiversité autour de l’école
Mise en œuvre d’un outil numérique de la maternelle au CM2, valorisant les productions artistiques et recensant les 
acquis culturels des élèves 
Apprendre aux élèves à élaborer un plan de travail (organisation spatiale de la classe, favoriser la coopération, choix du 
matériel par l’élève, auto-évaluation)

Toutes les actions pédagogiques mises en place sont guidées par le projet d’école jusqu’en 2025. 

Évaluation d’école     :  
- le parcours des élèves 

- la continuité de la journée de l’enfant 

- la place de l’enfant dans l’école 

Actions communes     depuis la rentrée de septembre  

Réunion d’informations générales le 12 septembre: 2 ème année. 34 familles environ contre 
28. l’APE et services municipaux/périscolaires, bilan très positif. La formule sera reconduite l’année 
prochaine. L’équipe enseignante se dit satisfaite de l’engagement des familles. Les familles sont 
également satisfaites de la formule. 

Réunions de classes : Tous les parents ont été conviés, très bonne participation.
Intervention de M. Martineau sur le «     bien-être numérique     »   Avis partagé : l’intervention est 
globalement vue comme indispensable, en réponse à une demande des parents, mais peut-être un 
peu longue. Difficulté pour trouver un temps de présence des parents pour faire passer un message 
collectif
Les parents ont été réceptifs, ont trouvé que c’était une bonne initiative et qu’il fallait faire des rappels 
réguliers pour que le message soit entendu et que les dangers soient identifiés. 
La sensibilisation se poursuit avec le théâtre-forum et la venue des gendarmes pour les CM. 

La grande lessive du jeudi 17 octobre :
 4 ème année de participation de l’école : habitude : exposer en extérieur. L’ensemble des élèves de 
PS au CM2 a participé. Les classes d’élémentaire ont accompagné celles de maternelle pour 
accrocher leurs œuvres. Thématique de cette année : « Pareil/pas pareil ». 
Question pour accrocher les œuvres le samedi pour les parents qui travaillent ? La grande lessive 
est un événement éphémère, c’est pour cela que les dessins sont enlevés le jour-même. 
On peut envisager des expositions à d’autres moments de l’année (portes ouvertes)

Le défi de l’amitié : 
Très positif. Organisation efficace et sécurisée : plots pour améliorer la lisibilité , sono pour signaler 
les départs, zones de regroupement.Belle réussite, beaucoup de parents, merci à l’APE. 



En partenariat avec l’association  « Solacroup ». Les dons iront pour les jeunes autistes en vue de 
leur insertion professionnelle. Une dame est venue expliquer le handicap invisible. 
Chèque remis à l’association le mardi 26 novembre. 
Système de parrainage : + de 800 euros  contre 167 année dernière, goûter organisé par l’APE à 
l’arrivée de chaque course, progression pédagogique par Roland en amont.
Recherche d’une nouvelle association pour l’année prochaine. 

Le Conseil d'élèves 
Les parents élus, les  représentants de la municipalité peuvent être présents au conseil d'élèves.
Le dernier a eu lieu ce lundi 7 octobre à 8h45. Le prochain conseil aura lieu le mardi 12 novembre à 
8h45. Il est mensuel.

Le Prix de l’école des loisirs 
Les enseignants choisissent une sélection de livres de l’école des loisirs. Les livres sont lus par les 
enfants puis en mai, ils votent pour leur livre préféré. 

Semaine bleue
Opération nationale. Marche intergénérationnelle. 2024 : Peu d’anciens présents. Peut-être l’horaire 
est-il inadapté (beaucoup de soins en matinée) ?  Cycle 2 : Merci aux 3 personnes qui ont passé du 
temps dans les classes pour raconter l’école d’autrefois. A reconduire pour l’année prochaine sur 
d’autres niveaux de classes. 

A venir

Le journal de l'école 
3ème année. 6ème édition diffusée en décembre. Pour le moment, la diffusion se fait par papier et 
mail (QR code).  On envisage la vente du journal. Les parents élus interrogeront les familles. 
Décision par le Comité de rédaction. 

Fête de Noël 
Venue du père noël mardi 17 décembre en partenariat avec l’Ape : journée rouge, qui serait Père 
Noël ? 
demande goûter dans la cantine l’après midi, temps d’échanges entre les classes envisagés.

Les Projets musique 
En maternelle, renouvellement du projet avec Anne-Sophie CANAL qui viendra 5 séances pour 
toutes les classes de maternelle en Période 3 : chants, affinement sensoriel, auditions, percussions 
corporelles, respiration, découverte d’instruments. Prise en charge par demi-classe, au centre de 
loisirs, pour travailler dans de bonnes conditions. 
En élémentaire, projet avec Fabienne WEISS. Toutes les classes d’élémentaire sauf les CP. Cycle 
2 : légendes bretonnes / cycle 3 : Jules Verne. Pas de spectacle cette année. 
 
Carnaval, portes ouvertes,semaine du vélo, semaine olympique, fête de l’école → Abordés lors 
du deuxième conseil d’école.

1 PROJET DE CLASSE spécifique nécessitant des financements

Classe Actions réalisées et Projets
Mme Raymond (ps) Classe 1 Thème des animaux ; sortie envisagée à l’aquarium
Mr Robert (ms) Classe 2 Initiation au gouren en février
Mme Visonneau (gs) Classe 3 Les jardins de Brocéliande
Mme Marandin (cp) Classe 4 Les jardins de Brocéliande
Mme Gouis (CP Ce1) Classe 5 Escale Bretagne et musée Manoli
Mr Flavigny (ce1-ce2) Classe 6 Correspondance scolaire avec Villejean à Rennes
Mr Leroux. (ce2-cm1) Classe 7 L’alimentation durable avec la CCE. 

Mme Jannoray (cm1- cm2) Classe 8 Voyage scolaire pour tous les CM 

Mme Blu Classe 9 Intervention des secouristes (ASCE)

L'équipe enseignante remercie l'APE ainsi que la mairie pour les financements.



4 Services municipaux, demandes mairie 
Présentation du budget et des comptes

En plus du budget, la mairie propose     :  
- Formation « savoir rouler à vélo » pour CM2 → 4 demi journées, en prévision du collège. 
- Ateliers biodiversité proposés par escale Bretagne. 

Demandes Mairie : 
- mise en place des toilettes cour élémentaire, travaux faits cet été. Merci.
- chaises adaptées ATSEMs et possibilités pour enseignants ; un seul modèle essayé, la mairie 
attend des nouvelles et accepte de financer, en étalant les dépenses. 
- projets aménagements de cour (équipements sportifs, subvention "30 minutes de sport par jour") : 
réponse donnée le 13 décembre
- chaises et mobilier cantine : le problème est qu’il y a deux services et qu’il faut redresser les tables. 
Le mobilier pour les élèves de maternelle deviendrait du matériel pour les plus grands, ce qui n’est 
pas idéal. Il faudra attendre l’agrandissement de la cantine pour avoir plus de place et pouvoir 
réaliser cet aménagement. 
- projet de végétalisation de la cour : attention, la cour est petite. 
- 2 petits points matériels (WC et frigo avec freezer)

Dépose minutes : très satisfaisant. C’est encore mieux avec l’installation des barrières. Attention à 
la rue des hortensias en travaux, il n’y aura plus de stationnement. Le parking de la salle A. Le foll 
est souvent libre. 

5-Divers
Questions des délégués de parents d’élèves

-Luminosité de la salle de sieste en maternelle (possibilité de mettre des stores ou autre?)
En cours, le matériel a été acheté. 
-Décalage de facturation du périscolaire: raisons, situation à date et solutions?
calendrier mis en place, précisant les dates d’édition des factures et de prélèvement :
 

Mois Date d’édition des factures Date de prélèvement
Février 2024 15 avril 2024 26 avril 2024
Mars 2024 30 avril 2024 10 mai 2024
Avril 2024 6 mai 2024 31 mai 2024
Mai 2024 7 juin 2024 18 juin 2024
Juin 2024 4 juillet 2024 15 juillet 2024
Juillet 2024 5 août 2024 15 août 2024
Août 2024 5 septembre 2024 16 septembre 2024
Septembre 2024 4 octobre 2024 15 octobre 2024
Octobre 2024 5 novembre 2024 15 novembre 2024
Novembre 2024 5 décembre 2024 16 décembre 2024
Décembre 2024 3 janvier 2025 15 janvier 2025

 Ce calendrier est dorénavant respecté.
 
-Portes des toilettes manquantes en maternelle. Quelles pourraient être les options?
L’étude pour la réfection des toilettes a été faite, la commande est en cours. Il n’y aura pas de porte, 
mais plus d’espace entre chaque toilette. 
Mme Jannoray intervient pour signaler que le point d’eau dans sa classe ne fonctionne plus suite aux 
travaux de la cantine. 



-Sécurité : 
-portes extérieures en maternelle souvent ouvertes : le système de fermeture est différent en 
élémentaire et en maternelle. Nous rappelons que les portes doivent être fermées (ne pas laisser le 
cale-porte). 
-cour des élémentaires : Quels sont les projets de clôture de la cour s'il y en a? Les bâtiments 
doivent être fermés, il n’y aura pas de clôtures supplémentaires.  Problème lors des 
décloisonnements car les élèves doivent sortir. Demande de sonnette. Monsieur le maire rappelle 
que les piétons doivent se tenir éloignés de l’école en utilisant le trottoir. 

- Fête des pères, fête des mères, fête des gens qu’on aime…….
Souhait des parents d’une « harmonisation ». Sujet déjà abordé lors des années précédentes, les 
enseignants s’engageant à prévenir dans un délai raisonnable les familles d’une production ou pas.
 Un parent élu pose le problème des fratries dans l’école. 
Madame Lucas propose que si la classe d’un enfant ne prépare pas de cadeaux, la famille peut 
prendre le relai….La notion de liberté pédagogique est abordée.
Afin de poursuivre le déroulement du conseil, il est convenu  que le sujet serait de nouveau abordé 
en conseil des maîtres, puis rediscuté plus longuement lors du 2ème conseil d’école. 

-Possibilité de généraliser les balles de tennis ou patins sous les chaises dans les classes et 
la cantine?  . La mairie peut financer les patins si nécessaire. 

-Processus d'accompagnement des élèves, des professeurs et des parents face à des 
situations de harcèlement.
Journée du harcèlement. Tous les élèves à partir de CE2 ont rempli un questionnaire spécifique de 
déceler  les potentiels situations de tentative d’intimidation.
Le harcèlement se définit comme une violence répétée qui peut être verbale, physique et/ou 
psychologique et qui entraîne des conséquences physiques ou physiologiques Le phénomène 
se créé  aussi en ligne, on parle alors de cyberharcèlement (intervention de Samuel)
 Programme pHare :
Le rôle de l’enseignant : détection
recueil de la parole avec l’élève victime.
Recueil des témoignages (fréquences et nature des violences)
Si constatation de situation réelle persistante (répétitions, conséquences sur le comportement)
entretien avec parents puis « harceleur » et parents de harceleurs.

Mise en place de système de contrôle de résolution partagés avec l’ensemble de la communauté 
éducative.
En l’absence de résultats, rédaction d’une information préoccupante.

Sécurité de l’école et alertes PPMS et incendie
exercice incendie mardi 15 octobre : salle du goûter en cours d’équipement.

Les enseignants tiennent à remercier l’APE, le personnel technique, les élus et les parents d’élèves 
pour la participation de chacun au bon fonctionnement de l’école.
Les représentants de parents rappellent aux parents d’élèves qu’ils sont à leur disposition pour 
recueillir leurs idées ainsi que les problèmes rencontrés.

Le président de séance La secrétaire

Hervé PINTO Cécile BLU

Fin de séance à 20 heures 34


